

MATHIEU (Jules), Député (Nivelles, 17.10.1887 — Nivelles, 5.2.1943).

Sous-lieutenant de réserve et avocat, Mathieu fut envoyé à la Chambre par le parti socialiste de l'arrondissement de Nivelles lors des élections du 16 novembre 1919. Il fut constamment réélu jusqu'à sa nomination comme Gouverneur de la province de Liège, le 14 avril 1937. A cette date aussi, il démissionna en tant que bourgmestre de Nivelles, poste qu'il occupait depuis 1933.

Pendant, et après la guerre de 1914/18, il avait séjourné longuement au Ruanda-Urundi. Il fit brillamment son devoir, à la fois comme officier et comme auditeur militaire. Plus tard, entré dans la politique, il intervint dans le débat parlementaire relatif aux accords conclus avec les Anglais concernant le R. 26, et protesta notamment contre le fait qu'ainsi se trouvait divisé le Ruanda. A quoi le ministre Jaspar alors en fonctions répondit : « J'estime que nos » intérêts ont été parfaitement sauvegardés... » à côté de ce désavantage, il y a des avantages » d'intérêt général qui ne peuvent pas être » perdus de vue, il faut le reconnaître en toute » équité ».

En 1927, Jules Mathieu fut envoyé en mission en vue d'inspecter les terres concédées à la Cotonnière socialiste qui voulait planter du coton au Kivu. Revenu de son voyage et constatant les beaux progrès réalisés par la colonie, il les attribuait « à la trêve politique » qui règne au Congo. Cette trêve des partis est » un véritable miracle qu'il importe de faire » perdurer pour le grand bien de la colonie ».

Commandeur de l'Ordre de Léopold, chevalier de l'Ordre du Lion.

14 septembre 1953.
M.-L. Comeliau.

Mouvement géographique, 1920, p. 676. — *Tribune congolaise*, 31 mars 1928, p. 3. — *Idem*, 30 novembre 1927, p. 4. — *L'Éventail*, 14 février 1943, p. 3.